

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts  
Id. atrasado 10 id

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

## TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

### Causa del testamento falso

Madrid 15 á las 8 n.

En la vista del proceso del «testamento falso» han declarado hoy el abogado señor Lumbreras, los escribanos señores Fazzini y Sancha y el ex-Juez de primera instancia señor Zapata.

En vista de la resultancia de estas declaraciones, es opinión general que el fiscal retirará su acusación por falta de pruebas y se limitará á sostenerla el acusador privado.

El señor Zapata se ha captado las simpatías del público por la sinceridad que ha resplandecido en su declaración.

### Noticias varias

Madrid 15 á las 8'15 n.

Los señores Labra y Azcárate han marchado á Burgos con objeto de asistir al entierro del señor Ruiz Zorrilla.

Asegúrase que los principales aficionados pedirán á Lagartijo en la corrida de mañana que mate un toro y que tienen probabilidades para conseguirlo.

### Una fiesta en Palacio.—Consulta

Madrid 15 á las 8'15 n.

Mañana se celebrará la fiesta del Corpus en la capilla de Palacio, pero no asistirá la familia real á consecuencia de la enfermedad de la princesa de Asturias.

En consulta que han sostenido los doctores Losada, Ledesma y otros de los que asisten al general Primo de Rivera, han convenido en la gravedad de su estado.

### Obligaciones del Tesoro.—La Princesa

Madrid 15 á las 8'20 n.

A última hora se ha recibido en el Senado el proyecto de ley relativo á las obligaciones del Tesoro.

La comisión de presupuestos dictaminará con urgencia.

Signe mejorando la princesa de Asturias.

### Más noticias

Madrid 15 á las 8'30 n.

Se ha desistido definitivamente de la *garden party* que debía celebrarse en Palacio en vista de las circunstancias en que se encuentra la isla de Cuba y de la enfermedad de la Princesita.

El Gobierno se muestra satisfecho del resultado de las últimas votaciones recaídas en el Congreso.

### Tareas parlamentarias

Madrid 15 á las 8'50 n.

Háblase de que los señores Cánovas, Sagasta, Montero Ríos y marqués de la Vega de Armijo han conveido abreviar las tareas parlamentarias, haciendo permanentes las sesiones en la próxima semana.

### Consejo de Ministros

Madrid 15 á las 9'40 n.

Mañana á las dos y media de la tarde se celebrará Consejo de Ministros.

Entre otros asuntos de importancia, se tratará de la conveniencia de enviar á Inglaterra una comisión con objeto de adquirir buques de guerra destinados á Cuba.

### Un encuentro.—Arderius

Madrid 16 á las 12'45 m.

Una partida de insurrectos atacó el poblado de Paredes, cerca de Sancti Spiritus.

El destacamento de nuestras tropas los rechazó.

Tuvimos un muerto y tres heridos.

Ha fallecido el célebre Arderius.

### Desmientese.—A Cuba.—Proposición retirada.

Madrid 16 á las 12'45 m.

Desmientese la gravedad del telegrama enviado por el señor Martínez Campos.

Dícese que marcharán á Cuba varios brigadieres.

Se ha retirado la proposición de ascenso de los sargentos por méritos de guerra.

### Otras noticias

Madrid 16 á las 2 m.

Dícese que se ha presentado el sarampión en el Rey, con carácter benigno.

El general Primo de Rivera se ha agraviado.

Al próximo Consejo llevará el señor Castellanos la liquidación para el pago de transportes militares verificados por la Trasatlántica.

### Alumnos de infantería de Marina

Madrid 16 á las 9 m.

La *Gaceta* de hoy publica una real orden disponiendo la admisión de 25 alumnos en la escuela de infantería de Marina y el programa de las oposiciones para el ingreso en la mencionada escuela.

### Espíritu de la prensa

Madrid 16 á las 9'10 m.

La prensa de hoy considera como un progreso político lo ocurrido durante esta última etapa en el Congreso.

En otro tiempo, con las pasiones más fuertes y vivas, vienen á decir los principales periódicos, hubiera sido imposible este resultado.

El tiempo nos dirá—añade alguno—si la conducta de los liberales ha sido abnegación ó tontería.

### En Cuba

Madrid 16 á las 9'20 m.

Según un telegrama particular recibido de Manzanillo, se dice que los ocho insurrectos que se presentaron últimamente á aquellas autoridades, eran todos jóvenes á punto de terminar su carrera que abandonaron las aulas para irse con los separatistas.

### Un combate

Madrid 16 á las 9'25 m.

El *New-York Herald* publica un telegrama de Santiago dando cuenta de que en las cercanías de Holguín, nuestras tropas habían sostenido un combate de importancia con los insurrectos, que quedaron derrotados y tuvieron cien bajas.

### Entierro de Zorrilla

Madrid 16 á las 11'20 m.

Dicen de Burgos que el entierro de Zorrilla ha sido solemne.

La carroza que conducía el feretro estaba llena de coronas de las enviadas por individuos de su familia.

Seguían después dos carrozas y doce coches con coronas.

Al verificarse el desfile, un gentío inmenso se dirigió al cementerio produciéndose una gran aglomeración.

No hubo discursos.

### Comentarios

Madrid 16 á las 5'30 t.

Siguen siendo objeto de comentarios las declaraciones atribuidas al general Weyler acerca de la guerra de Cuba, publicadas ayer.

El *Heraldo* de esta noche insistirá en la exactitud del suelto que publicó ayer relativo á este asunto.

### Fin de una huelga.—Un estudiante asesino.

Madrid 16 á las 5'37 t.

Considérase conjurada la huelga que se había declarado entre los trabajadores de Orense.

En Celanova un estudiante de 16 años disparó un pistoletazo contra otro de su misma edad, dejándolo muerto.

### Lo de Cuba.—Subastas desiertas

Madrid 16 á las 5'55 t.

Ninguna noticia nueva se tiene acerca de las operaciones de Cuba.

Coméntase vivamente el que hayan quedado desiertas las subastas para el suministro de víveres al ejército de dicha Antilla, explicándose el hecho por estar todavía en deuda el Estado, de suministros hechos durante la guerra anterior.

### Un almuerzo

Madrid 16 á las 6 t.

Dícese que hoy los señores Sagasta y Castelar han almorzado juntos, elogiando el señor Castelar el patriotismo demostrado por la mayoría parlamentaria en la jornada de los últimos tres meses.

### Parte facultativo

Madrid 16 á las 6 t.

El parte facultativo del estado del General Primo de Rivera dice que después del grave accidente de ayer se han presentado síntomas de marcha regular y satisfactoria dentro la suma gravedad que había.

Témense serias complicaciones.

### Recepción académica

Madrid 16 á las 6'20 t.

Esta tarde ha tenido efecto en la Real Academia la recepción del Académico electo, Conde de la Viñaza, nombrado en sustitución del Cardenal González.

Ha presidido el acto el conde de Cheste habiendo asistido los Académicos señores Castelar, Campoamor, Balaguer, Duque de Rivas, Fabié, Menéndez y Pelayo, Comellerán.

El discurso del Conde de la Viñaza ha versado sobre la sátira política.

La contestación corrió á cargo del señor Pidal.

La concurrencia ha sido muy numerosa.

### En el Consejo

Madrid 16 á las 7'15 n.

En el Consejo se acordó la adquisición de diez y nueve barcos guardacostas para Cuba.

Es inexacto que el Rey esté enfermo. Se ha acordado el pago de varios transportes de tropas á la Compañía trasatlántica.

En los debates parlamentarios se procederá de acuerdo con el señor Sagasta.

### 25.000 hombres.—Reemplazos

Madrid 16 á las 10'15 n.

En el Consejo se ha acordado que el señor Azcárraga prepare 25.000 hombres para enviarlos á Cuba.

Dícese que en caso de necesidad se llamarán los reemplazos de 1891.

### Como sigue el general Primo de Rivera

Madrid 17 á las 1'30 m.

Desde las ocho de la noche no ha sufrido alteración el estado del General Primo de Rivera.

Dentro de una gravedad suma, comienzan á desaparecer los síntomas alarmantes que se presentaron.

### Mencheta

### (De nuestro corresponsal particular)

#### Extremo.—Doble suicidio

Barcelona 16 á las 11'10 n.

El extremo verificado anoche del drama en un acto titulado *Teresa*, resultó un desagravio para Clarín.

Gustó á todo el público en general, si bien algunos elementos extremaron tanto el aplauso, que se convirtió en exagerada la ovación.

Esta mañana ha ocurrido en la calle de Flasers el doble suicidio siguiente:

Un matrimonio que habita una casa de dicha calle y que según informes desde hacía tiempo no se llevaba bien, esta maña-

na después de una reñida reyerta, el marido se ha arrojado por el balcón. En vista de lo cual la esposa huyó aterrorizada y se arrojó también por la ventana del patio interior quedando ambos muertos instantáneamente.—*Amengual.*

## NOTICIAS

### De las Islas:

**Mahón.**—Sobre las 10 y media de la noche del miércoles fueron sorprendidos por los dependientes del Resguardo de Consumos de Villa-Carlos, dos vecinos de San Luis que trataban de introducir fraudulentamente cinco cajas de jabón por el punto conocido por Calapadera. Al primer disparo de arma de fuego, acudieron el cabo de mar del cuerpo de Carabineros Don Antonio Moraguez acompañado de un individuo de la misma arma y del dependiente de la Tabacalera Don Casimiro García, para enterarse de lo que ocurría y ofrecer sus servicios.

—Se han comenzado en estos días en Mahón las obras de construcción en la plaza de Abastos de una nueva pescadería de hierro, debiéndose convertir el local que antes ocupaba aquella en casillas para expender carnes. Dichas obras corren á cargo de los señores Ruiz hermanos de Mahón.

—De los 72 soldados de la guarnición de Mahón que marchan á Cuba, 26 se han alistado voluntariamente, 18 han sido designados por sorteo y 18 que han sustituido por su propia voluntad á otros tantos sorteados.

—Dice *El Vigía Católico* de Mahón:

Nos consta, por modo positivo, que los representantes de Madrid de «La Mahonesa» y «La Menorquina», secundando los deseos manifestados por la mayoría de Mahón en la exposición que elevaron al Gobierno, han ofrecido á la Dirección General de Comunicaciones realizar viajes directos quincenales entre este puerto y el de Barcelona, con la módica subvención de unas once mil pesetas al año, no obstante el importante sacrificio pecuniario que la nueva línea representa para las compañías fusionadas.

Igualmente han ofrecido dichos representantes á la Dirección General, combinar, también mediante una módica subvención, la línea directa de Barcelona con expediciones quincenales á Argel.

De manera que si la tan deseada como legítima aspiración de los menorquines de tener correo directo no se realizase por ahora, no podría culparse seguramente á las compañías fusionadas, toda vez que estas no han vacilado en sacrificar sus propios intereses para dotar á Menorca de la nueva línea.

—La lluvia caída en Mahón en lo que vá de Junio acusa la cifra, extraordinaria entre nosotros, de 56'5 mm. Únicamente en 1867 se registró, durante el mismo período de tiempo, la de 79'6 mm., y en 1875 la de 74'3 mm.

También es extraordinaria la temperatura, señalándose por lo baja, notablemente más que la normal; estos días hemos visto el termómetro á 11'.

Consecuencia de todo ello: que se ha retardado bastante la granazón de cereales y la madurez de toda clase de frutos.

**Inca.**—Ayer se verificó en la calle de San Francisco de esta villa una fiesta en honor de San Antonio Abad, con motivo del séptimo centenario de su nacimiento.

El sábado en la verbena, hubo música y baile al estilo del país.

Ambos días estuvo adornada con profusión dicha calle é iluminada con farolillos venecianos.

En la Iglesia de San Francisco hubo por la mañana misa mayor con sermón y al anochecer oración.

17 de Junio de 1895.

### De la Capital:

En la iglesia parroquial de San Jaime se celebró ayer según le correspondía por turno la festividad del Corpus. Con este motivo fué muy concurrida y visitada aquella iglesia desde la mañana hasta la noche, en que se verificó la solemne reserva precedida de la procesión por el interior de la iglesia.

No es fácil que se vea amenado más animado el paseo del Borne, de lo que se vió anoche primera velada, puede decirse, de la temporada de estío. Desde las ocho, hora en que empezó á tocar la música de este regimiento regional hasta más allá de la nueve y media, estuvieron constantemente ocupadas todas las sillas y sillones.

Contribuyó indudablemente á este el día ca-

lucroso que hizo ayer y la noche apacible que le siguió.

Ayer por la tarde al pasar un carruaje particular por la calle de la Unión, se separó del eje una de las ruedas con motivo de haber chocado con los rails del tranvía.

Las personas que iban en él fueron auxiliadas por varios vecinos de dicha calle.

En cuatro de los caseríos de este distrito municipal se verificó ayer tarde la procesión del Corpus á saber: en la Vileta, Génova, el Molinar y la Real. Todos los elementos de que se pudo disponer en música, clero y demás que suelen concurrir á estos religiosos actos, todos estuvieron empleados; habiéndose distribuido en la mejor forma posible, incluyendo en esta distribución la banda de tambores de este Ayuntamiento.

En todas partes hubo numeroso concurso de espectadores y también de gentes devotas acompañando al Santísimo Sacramento, siendo muy numerosas también las de esta ciudad que se trasladaron á los nombrados caseríos con objeto de presenciar dichas procesiones.

No ha llegado á nosotros noticia de que se cometiese desacato ni demasia en ninguno de los sitios nombrados, sino que por el contrario reinó en todas partes el orden más completo, habiéndose adornado con colgaduras y damascos las casas por cuyas inmediaciones S. D. M. debía ser llevada, y recibida su presencia con el debido respeto y acatamiento.

A las seis de la tarde de ayer, una banda de música recorrió las calles del caserío de la Soledad con motivo de la colocación de las banderas anunciadoras de la fiesta callejera que los vecinos de dicho caserío dedican todos los años á San Juan Bautista.

El aparato de la fuente de la plaza de la Paz se encuentra sin poder funcionar.

Deseamos una pronta restauración.

Segun anuncio publicado en el *Boletín Oficial* correspondiente al sábado último, se hace saber que estará de manifiesto en la Administración de Hacienda de esta provincia, durante ocho días á efectos de reclamación el repartimiento individual de la contribución sobre riqueza urbana para el próximo ejercicio económico de 1895 á 96.

La persona que tenga extraviada una perra perdiguera que fué encontrada en el bosque de Bellver puede acudir al Gobernador militar del castillo y le será entregada.

El día 27 del actual tendrá efecto en la Casa Consistorial, la subasta por medio de pliegos cerrados, para contratar la construcción del artesonado del nuevo salón de sesiones de la misma, con sujeción al modelo que está de manifiesto en dicho salón, y siendo el tipo de la subasta 4.580'50 pesetas.

Se halla vacante por fallecimiento del que la desempeñaba la plaza de médico municipal de la villa de Selva dotada con el haber anual de ciento doce pesetas.

Los aspirantes á ella pueden presentar sus solicitudes documentadas en la secretaría de aquel Ayuntamiento dentro el plazo de 30 días á contar desde el día 15 del actual.

Según edicto publicado en el *Boletín Oficial* de esta provincia número 4.430, se cita, llama

y emplaza para que comparezcan dentro del término de nueve días á contar desde el sábado último en el Juzgado de instrucción de esta Comandancia de Marina, al patrón, tripulantes y dueños del falucho apresado con 58 bultos de tabaco por las barquillas de los escampavias *Garza y Flecha* el día 31 de Mayo último.

Continuos son los escándalos que cometen los muchachos con sus juegos á la pelota en el frontis de la iglesia de San Antonio de Padua.

Sin ir más lejos, ayer por la mañana mientras salían de dicho templo los fieles que habían asistido á los oficios divinos eran molestados por una docena de aquellos, viéndose expuestos á recibir una pelotada que hubiera podido tener fatales consecuencias.

Esperamos pues, que la guardia municipal haga entender á los expresados muchachos, que aquél no es sitio adecuado para frontón.

Durante la segunda decena del mes de Mayo último, se registraron en el Juzgado municipal del distrito de la Lonja, diez y nueve nacimientos y catorce defunciones.

Se han abierto al público los baños de mar de Bellver, habiéndose introducido en ellos varias importantes reformas que seguramente el público verá con gusto, pues tienden á su comodidad.

Anoche con regular concurrencia se verificó en la sociedad *La Constancia* una función teatral, poniéndose en escena tres bonitas zarzuelas.

Según se dice, el Casino Republicano de esta capital prepara para dentro de breves días una velada literaria en honor del señor Ruiz Zorrilla.

En la función celebrada ayer tarde en la Plaza de Toros, la parte correspondiente á la lidia del becerro resultó un desastre monumental.

El que actuaba de matador, tiró tal sablazo que hizo rodar por tierra no al toro, sino á las tripas de éste, dando lugar á una fenomenal gritería por parte del público.

Vuelve á la suerte el titulado matador y rompe el estoque quedando sin otro de repuesto para rematar la brega.

La indignación del público llegó al extremo de precipitarse al redondel, acometiendo á los lidiadores á bofetada limpia.

El presidente mandó despejar la plaza, sacando al público de ella y aguardando al rededor del local la salida de los lidiadores, hasta que pasando baste tiempo y viendo que no conseguían su objeto, dejaron dicho lugar en completa calma.

¡Qué becerrada!

### Bibliografía

El número de la revista *Blanco y Negro*, que corresponde al sábado de la semana anterior, está todo él dedicado á la Exposición de Bellas Artes, y contiene reproducciones fotográficas de las obras más notables, originales de los distinguidos artistas Joaquín Sorolla, Gonzalo Bilbao, Cecilio Pla, José García y Ramos, Antonio Susillo, Alberto Pla Rubio, José Moreno Carbonero y Mariano Benlliure. Además contiene dicho número una artística portada hecha por Alberti, una revista de la Exposición por Royo Villanova con dibujos de Huertas, tres planas de caricaturas de dicha Exposición hechas por Mecachis, y una Parodia política, del mismo.

### El día oficial

16 Junio 1895

**Contribución industrial**—Respecto á la designación de cuotas de las clases no agremiadas, el funcionario que hubiere formado la matrícula anunciará al público por medio de carteles y pregones, en los sitios de costumbre, si se tratara de los pueblos, y además por medio del *Boletín Oficial*, en las capitales de provincia, que durante 10 días contados desde la publicación del anuncio la matrícula de que se trata se halla de manifiesto en sus respectivas oficinas para que los interesados puedan enterarse de su clasificación y cuota y hacer dentro del mismo plazo reclamación que estimen oportuna. Estas habrán de fundarse en inexacta clasificación ó en error de la cuota sealada. Si se trata de algún reparto de clase agremiada hecho por la administración, la reclamación se fundará, necesariamente, en alguno de los casos 1.º, 2.º y 5.º enumerados en la hoja de ayer. Las reclamaciones contra los acuerdos de la Delegación de Hacienda se interpondrán por los interesados ante la Dirección general de contribuciones en igual plazo y forma que los expresados también en la hoja de ayer. (Arts 105, 106, 107 y 108 del Reglamento de 11 de Abril de 1893).

### Oficinas públicas

Administración principal de Aduanas  
Provincia de Baleares

**Anuncio.**—El día 25 del corriente mes, á las doce y media de su mañana, se procederá en los almacenes de esta Aduana á la venta en pública subasta de las siguientes mercancías:

Número de bultos	CANTIDAD y clase de las mercancías	Cantidad en que han sido tasadas
2 cajas	Noventa kgs. peso neto azúcar de cuadradillo.	45'00 pesetas
2 sacos	Ochenta y un kgs. peso neto azúcar de pilón.	40'50 "

Cuyas mercancías constituyendo un solo lote serán adjudicadas al mejor postor, no admitiéndose ofertas inferiores á la cantidad total de 85'50 pesetas en que han sido tasadas.

Palma 5 de Junio de 1895.—El Administrador, Rafael Beltrán.

×

### Alcaldía de Palma

La Junta municipal de esta Ciudad se reunirá en segunda convocatoria á las 12 de la tarde del día 19 del actual al objeto de enterarse de la renuncia de los arbitrios sobre agua para usos privados y alcantarillado y de las consignaciones de gastos para obras nuevas de alcantarillado y tuberías.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.  
Palma 17 de Junio de 1895.—El Alcalde accidental, Miguel Guasp.

### Ultimos telegramas

Parte facultativo

Madrid 17 á las 8'50 m.

El parte facultativo acerca de la salud de la Princesa de Asturias dice que no se ha presentado ningun trastorno en la marcha regular y que el proceso ha entrado en el periodo de declinación.

El general Primo de Rivera sigue en el mismo estado.

### El señor Muro.—Velada

Madrid 17 á las 8'55 m.

En Burgos el señor Muro visitó el Casino republicano y dijo:—Hoy es día de sentir y de llorar la muerte de nuestro jefe, y mañana día de pensar.

Marcharon á Valladolid los señores Muro, Saavedra, Baselga y el senador Ramirez para asistir á la velada que se celebrará hoy en honor del señor Zorrilla.

### Sigue la huelga.—Meeting

Madrid 17 á las 9 m.

Nos comunican de Orense que sigue la huelga pacífica.

Se ha celebrado un *meeting* en el teatro, en el que acordaron pedir diez horas de trabajo diarias sin aumento de salario.

El abogado señor Carballo defendió á los obreros invitándoles á continuar la huelga hasta haber puesto remedio al mal.

Reinó orden completo.

### Una lápida.—Gentío.—Las autoridades

Madrid 17 á las 9'15 m.

En Málaga se ha verificado la ceremonia de descubrir una lápida en la casa número once de la calle de Nuño Gomez donde nació el señor Cánovas del Castillo el 8 de Febrero de 1828.

Asistieron al acto las autoridades y un gentío inmenso.

El Alcalde y Gobernador pronunciaron elocuentes discursos.

### Más huelga.—Sesión permanente

Madrid 17 á las 9'50 n.

Continúa la huelga pacífica en Orense.

En caso de desavenencia entre los diputados catalanes y antillanos acerca de las autorizaciones, se apelará á las sesiones permanentes.

### Las fiestas del canal de Kiel

Madrid 17 á las 10'30 m.

Eicen de Hamburgo que se trabaja con actividad para ultimar los preparativos de la inauguración del canal de Kiel.

El crucero *Pelayo* ha fondeado cerca de Riuneualster.

Numerosa concurrencia visitan los barcos españoles.

Van llegando periodistas de toda Europa. Los emperadores llegarán el miércoles.

### Alquiler.

En la calle de las Miñonas, número 11, hay un espacioso piso principal que reúne muy buenas comodidades para sociedades y oficinas. Informarán en la misma.

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner

# LA ALMUDAINA

## Diario de la mañana--Avisos y noticias

Los anuncios se valoran con arreglo á la siguiente tarifa:

En la cuarta plana á razón de dos céntimos de peseta por línea regular del cuerpo 8.

En tercera plana cinco céntimos por línea.

En la primera diez céntimos.

Los anuncios de Sociedades y Corporaciones, que sean de interés para el público sin lucro para ellas, se insertarán gratuitamente; en cualquier otro caso adeudarán con arreglo á la tarifa.

Los Sres. suscritores disfrutarán de una rebaja del 20 por 100 sobre los precios de tarifa.

Además tendrán derecho á tres inserciones gratis en tercera plana de medida regular y que no exceda de diez líneas.

Los anuncios mortuorios de medida natural, ó sea de columna, en la tercera plana satisfarán 1'50 pesetas: en la primera 3 pesetas.

Si el anuncio fuese el doble ó cuádruple la medida, el precio será también doble ó cuádruple en cada uno de los sitios nombrados.

### EN TODO CASO EL PAGO ES ADELANTADO

Se admiten abonos para anuncios permanentes ó de otras clases á precios convencionales.

Además la imprenta de este periódico cuenta con gran número de grabados adecuados á todos los objetos y que pone á disposición de los anunciantes.